
Jahresbericht 2023

Sektionsvorstand

Es freut uns mitzuteilen, dass Luana Nocco und Fleur Wohlgemuth im 2023 durch die Geburt ihrer Töchter in den Mutterschaftsurlaub gehen konnten und nun wieder aktiv im Vorstand dabei sind.

Berufspolitische Themen

Verband Sonderpädagogik und ZBL

Die Verbindung mit dem Verband Sonderpädagogik sowie dem Zürcher Berufsverband der Logopädinnen und Logopäden (zbl) hat sich weiter verstärkt. Unser Beruf ist dadurch sichtbarer und berufspolitisch aktiver und stärker geworden.

Mitglieder Umfrage

Wie erleben unsere Mitglieder ihre Arbeits- und Anstellungsbedingungen? Zu diesen Schwerpunkten wurde in Zusammenarbeit mit dem VPOD eine Umfrage erstellt und im ersten Halbjahr 2023 durchgeführt. Viele Mitglieder nutzten diese Möglichkeit, was dazu führte, dass wir aussagekräftige Resultate erhalten haben. Bei der Auswertung zeigten sich diverse positive und negative Aspekte unserer Arbeit. Grundsätzlich besitzen die Mitglieder ein grosses Interesse und eine hohe Motivation für den Beruf. Er wird als wichtig und sinnvoll erlebt, vom Umfeld wird ihm zudem Wertschätzung entgegengebracht. Als deutlichster schwieriger Aspekt wird die Arbeitsbelastung eingeschätzt. Eine Mehrheit der Mitglieder ist der Meinung, dass unsere Arbeit längerfristig ohne gesundheitliche Risiken nicht zu 100% ausgeführt werden kann. Das ist sicherlich ein zentraler und belastender Teil unseres Berufs, der dringend Aufmerksamkeit benötigt und mit berufspolitischem Handeln angegangen werden muss.

Im 2024 wird es darum gehen, für die Schwerpunkte der Umfrageresultate zusammen mit dem VPOD und den Mitgliedern Strategien für das Vorgehen zu definieren und die Umsetzung anzugehen.

Projekt ME Flex

Im Kanton Zürich hat der Regierungsrat die Bildungsdirektion beauftragt, die Zuteilung und den Einsatz von Personalmitteln in der Zürcher Volksschule zu

Psychomotorik Schweiz
Genfergasse 10
3011 Bern

Telefon 031 301 39 80
info@psychomotorik-schweiz.ch
www.psychomotorik-schweiz.ch

Sektion Zürich

überprüfen und zu vereinfachen. Die Bildungsdirektion startet dazu ein Projekt mit dem Namen «ME flex» (Mittleinsatz flexibler gestalten). Künftig sollen die Gemeinden die bisherigen personellen und finanziellen Mittel zielgerichtet und wirkungsorientiert einsetzen können. Zu diesem Projekt fanden im Januar 2023 Hearings statt, zu welchen auch der Vorstand der Sektion Zürich PMT eingeladen wurde. Dieses Projekt wird vom Vorstand weiterhin verfolgt, da es auch um die zukünftige Verteilung der PMT Ressourcen in den Zürcher Schulgemeinden geht.

Mitgliederversammlung

Am 1.4.23 fand unsere Mitgliederversammlung statt. Da im Jahr 2022 die Sektionsversammlung aufgrund der Corona-Pandemie online stattfinden musste und der Austausch aus diesem Grund nicht, wie gewünscht, stattfinden konnte, haben wir uns entschieden eine ausserordentliche Mitgliederversammlung durchzuführen.

Einerseits durften wir unter der Leitung des VPODS einen berufspolitischen Input durchführen. Es wurden die ersten Ergebnisse aus der Mitglieder Umfrage zum Thema Fachkräftemangel präsentiert. Andererseits fand eine Diskussion von zentralen berufspolitischen Themen statt.

Anschliessend führten InstruktorInnen von „swem“, dem therapeutischen Trampolin, einen bewegten Input in der Turnhalle durch. Die Mitglieder konnten das swem-Trampolin ausprobieren und sich in die damit verbundenen therapeutischen Ziele und Spielideen vertiefen.

Frühbereich Volksschule (FBVS)

Auch im Jahr 2023 fanden wieder zwei Treffen mit verschiedenen Therapeutinnen, die sich für den Frühbereich interessieren, statt. Einerseits wurde über aktuelle Frühbereich-Projekte in der Psychomotorik informiert, andererseits wurde eine Dokumentenablage mit Infomaterial sowie nützlichen Links erstellt.

Für die Sektion Zürich:

Fleur Wohlgemuth, Vera Simon, Micaela Kottlow, David Künzler, Stephanie Candinas, Luana Nocco